
Consimares quer gerar renda com 
resíduos da propaganda eleitoral
Após as eleições, Consórcio vai recolher sobras de materiais nos comitês e levar para cooperativas de reciclagem  PÁgina 08
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O prefeito de Hortolândia e candidato à reeleição, Zezé Gomes (Republicanos), 
ao lado de seu vice, Cafu César, participou na noite de segunda-feira (16) do lan-
çamento da Frente de Mulheres ‘Vozes de Todas’. O evento, organizado por um 
coletivo de mulheres de diferentes áreas da sociedade civil, reuniu mais de duas 
mil participantes. Zezé, junto com Cafu, apresentou as propostas de continuidade 
ao projeto de desenvolvimento de Hortolândia.                                                     PÁgina 07

O Setembro Amarelo, reconhecido como mês de prevenção ao suicídio, é um convi-
te para a conscientização e traz um alerta à população. A Secretaria de Saúde de Su-
maré preparou uma programação especial alusiva à data em toda a rede municipal. 
Nesta segunda-feira (16), colaboradores do PSF (Posto Saúde da Família) Vasconce-
los ministraram uma palestra sobre Síndrome de Burnout e Inteligência Emocional 
para os funcionários do setor administrativo da construtora Peconi.              PÁgina 03

Após a vitória na Justiça em ação de um vereador da cidade, que queria ‘barrar’ 
a iniciativa, a Prefeitura de Nova Odessa deu prosseguimento no último final de 
semana ao Programa ‘Nova Odessa Cidade Luz’, de modernização da iluminação 
pública. A iniciativa está trocando 100% das luminárias da cidade por unidades de 
LED – mais luminosas, econômicas e ambientalmente sustentáveis. A nova eta-
pa está concentrada nas mais importantes vias de ligação da cidade.          PÁgina 04

O prefeito de Sumaré Luiz Dalben (PSD) entregou nesta segunda-feira (16), a premia-
ção para os melhores trabalhos apresentados na “5ª Mostra Científico-Cultural” da 
rede municipal de ensino. Foram premiados os alunos do Ensino Infantil, Funda-
mental I e Proeb de cada escola que mais se destacaram. Nesta terça-feira (17) foram 
premiados os melhores trabalhos dos estudantes do Ensino Fundamental II, Ensi-
no Médio e EJA (Educação de Jovens e Adultos), no Clube Recreativo.           PÁgina 03

‘Vozes de todas’ reúne duas 
mil mulheres em Hortolândia 

 sumaré tem programação 
especial no ‘setembro amarelo’

luiz dalben premia destaques 
da mostra científico-cultural

nova odessa segue com 
modernização da iluminação

sumaré promove 1º seminário 
de prevenção ao suicídio     PÁgina 06

du cazellato prorroga aluguel 
de R$ 245,5 mil para prédio que 
abriga farmácia em Paulínia  PÁg.06

sabesp alerta para uso de água em 
Hortolândia devido à manutenção 
em sistema de captação             PÁgina 05
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aPós dois anos 

justiça condena réus por morte de 
ganhador da mega em Hortolândia

divulgação A Justiça de Hortolândia 
condenou três réus pe-
la morte do ganhador da 
Mega-Sena, Jonas Lucas 
Alves Dias, de 55 anos. O 
crime aconteceu em Hor-
tolândia em setembro de 
2022, e a sentença foi da-
da dois anos depois. Duas 
pessoas que participaram 
da ação criminosa foram 
absolvidas por falta de 
provas. Jonas Lucas, que 
tinha recebido um prêmio 
de R$ 47,1 milhões da Me-
ga-Sena em 2020, conti-
nuava vivendo na mesma 
casa, no Jardim Rosolém, 
em Hortolândia.    PÁgina 09Jonas Lucas foi  vítima de homicídio em setembro de 2022



Ahistória até pa-
rece roteiro de 
ficção científica. 

Há quase 40 anos, Ba-
sit Farooq Alvi e Amjad 
Farooq Alvi, dois irmãos 
paquistaneses criaram o 
Brain, considerado o primeiro 
vírus de computador do mundo.

O objetivo do vírus era prote-
ger o software médico que ha-
viam criado contra cópias não 
autorizadas, mas, no entanto, 
ele acabou se espalhando am-
plamente via disquetes, inva-
dindo computadores que utili-
zavam o sistema MS-DOS e mo-
dificando o boot dos computa-
dores (o processo de inicializa-
ção da máquina).

Naquele momento, ninguém 
imaginava que a ação “bem-in-
tencionada” dos irmãos traria 
um novo elemento para o mun-
do da tecnologia, impactando di-
retamente o dia a dia de pessoas, 
empresas, instituições, dentre 
outras: as ameaças cibernéticas.

Aqui, não estamos falando 
dos vírus de computador, co-
mo o famoso I Love You, que se 

espalhava por e-mails 
e causou muita dor de 
cabeça nos anos 2000, 
quando infectou má-
quinas e corrompeu ar-
quivos. Mas das gran-
des ameaças cibernéti-

cas que começaram a crescer e 
tomar proporções inimaginá-
veis a partir dos anos 2010.

Ao longo desses quase 15 anos, 
vimos o surgimento de ameaças 
cibernéticas extremamente des-
trutivas, como os ataques DDoS, 
também conhecidos como ata-
ques de negação de serviço, on-
de botnets bombardeiam sites 
e servidores com solicitações, 
até que eles fiquem lentos, ins-
táveis ou caiam; os ataques ran-
somware, também conhecidos 
como sequestros de dados; e o 
phishing, que tem como objeti-
vo roubar dados e informações 
de pessoas e empresas.

Essas ameaças geraram al-
guns momentos emblemáticos 
na história da cibersegurança, 
como os ransomware Wanna-
Cry, que explorou uma vulne-
rabilidade do Windows, infec-

tando mais de 230.000 compu-
tadores em 150 países, e o Not-
Petya, um ataque de ransom-
ware, disfarçado como um ata-
que financeiro, que na verdade 
era destinado a destruir dados 
e teve grande impacto em em-
presas globais, ambos em 2017.

Contudo, assim como os ví-
rus de computador deram lugar 
aos ataques DDoS, ransomware 
e phishing, a tendência é que es-
sas ameaças também deem lu-
gar a ameaças ainda maiores.

O mais emblemático, é que 
já estamos vendo no horizonte 
o surgimento de algumas delas, 
principalmente a partir de 2022, 
com o início da Guerra da Ucrâ-
nia. São ataques hackers ainda 
mais amplos, complexos e avan-
çados, que, dessa vez, miram in-
fraestruturas críticas, como saú-
de e logística, muitas vezes rea-
lizadas por países.

É verdade que não existem 
provas concretas, mas existem 
diversas ocorrências recorren-
tes envolvendo grupos hackers 
patrocinado por importantes 
nações. Trata-se de uma verda-

Uma ameaça crescente deira guerra mundial cibernéti-
ca, que ocorre de forma silencio-
sa e discreta.

A grande questão é que, ao ter-
mos Estados patrocinando ou 
apoiando grupos hackers, damos 
condições das ameaças se torna-
rem ainda mais destrutivas.

Já estamos vendo algumas tec-
nologias ganhando força, como 
a própria Inteligência Artificial 
e a Computação Quântica, que, 
provavelmente, serão fontes de 
ameaça no futuro.

Cabe, portanto, aos países, em-
presas e pessoas se anteciparem a 
essas ameaças, de forma a se pre-
pararem e se capacitarem para li-
dar com elas.

Infelizmente, o Brasil ainda 
precisa percorrer uma longa es-
trada. Empresas e instituições 
ainda não se prepararam para 
isso, seja por falta de capital ou, 
até mesmo, de maturidade tecno-
lógica para entender que a amea-
ça cibernética é real e que, cedo 
ou tarde, baterá à porta.

Individualmente, precisamos 
criar uma educação cibernética 
desde cedo, ensinando crianças e 
jovens sobre ameaças e proteções.

Caso contrário, aqueles cená-
rios de ficção cientificam devasta-
dores que vemos em filmes podem 
se tornar realidade, infelizmente.

Paulo Baldin  é CISO & CTO da Flipside, responsável pelo Mind The Sec

No que diz respeito à co-
municação com a so-
ciedade, devemos ser 

abrangentes, evitando assim o 
equívoco de focar em poucas 
dimensões. As demandas da so-
ciedade são variadas e, embo-
ra sempre possamos melhorar, 
elas têm sido atendidas pela USP 
com sucesso. Cabe a nós então 
comunicar isso para que não 
reste dúvida. Formamos qua-
dros de excelência nos nossos 
diversos cursos, que têm sido 
absorvidos pelo mercado de tra-
balho e empreendido novos ne-
gócios. Realizamos pesquisas 
com grande impacto. Inclusive, 
a pesquisa beneficia o ensino de 
qualidade que, por sua vez, be-

neficia a pesquisa, configuran-
do um ciclo virtuoso. Contribuí-
mos além muros com diversas 
ações extensionistas, inclusive 
de cunho cultural. Finalmen-
te, destaco que somos frequen-
temente consultados por diver-
sos atores da sociedade diante 
de novos problemas ou desafios, 
o que atesta a reputação da USP.

A sociedade tem valorizado a 
posição de destaque que a USP 
alcançou no QS World Univer-
sity Rankings, o que nos reme-
te a uma questão extremamente 
importante: os rankings e suas 
metodologias mudam. Talvez 
eles se concentrem em dimen-
sões que são capazes de medir 
e, por essa razão, não necessa-

riamente esgotem todas aque-
las que são relevantes. Portan-
to, devemos considerar os ran-
kings, mas sempre nos mover 
com base em nossas convicções, 
direcionando as ações para não 
perder de vista a nossa missão 
institucional. Elas nos trouxe-
ram até aqui, em posição de des-
taque nos rankings. Devemos 
ter clareza das nossas funções 
como instituição de ensino e 
pesquisa e nos mover de acor-
do com nossas convicções. To-
mado esse cuidado, podemos 
sim empreender esforços que 
estejam alinhados com as mé-
tricas usadas pelos rankings 
com as quais concordamos. Is-
so significa usar tais rankings 

Com mais de 30 
anos de dedica-
ção à podologia, 

posso afirmar que a in-
clusão dessa especialida-
de no Sistema Único de 
Saúde (SUS) não é ape-
nas uma necessidade, mas uma 
urgência. A cada hora, duas am-
putações são realizadas no Bra-
sil, muitas delas em decorrência 
do diabetes, uma doença que po-
de afetar severamente os pés, mas 
que também pode ser amplamen-
te prevenida e tratada por podó-
logos qualificados. Chegou a hora 
de pararmos de negligenciar um 
problema de saúde tão grande. 

Fui pioneiro na implantação 
do curso superior de podologia 
no Brasil e, ao longo da minha 
carreira, presenciei o impacto 
devastador que a falta de trata-
mentos especializados pode ter 
na vida dos pacientes. Especial-
mente entre a população ido-
sa e diabética, os cuidados po-
dológicos são essenciais para 
prevenir complicações graves, 

como úlceras e ampu-
tações, que não apenas 
comprometem a saúde 
física, mas também a au-
tonomia e a qualidade 
de vida dessas pessoas. 

Em um país onde o 
número de diabéticos continua 
a crescer exponencialmente, a 
podologia se torna uma ferra-
menta vital no cuidado preventi-
vo. Recentemente o IBGE divul-
gou os resultados do Censo 2022, 
afirmando que a população bra-
sileira totaliza 203.080.756 de 
pessoas, e isso significa que ao 
menos 20 milhões de pessoas 
diabéticas residem em nosso 
país, visto que o último Vigitel, 
levantamento em amostra re-
presentativa da população bra-
sileira feito pelo Ministério da 
Saúde, apontou que, a frequên-
cia do diagnóstico autodeclara-
do de diabetes foi de 10,2%.

Em São Paulo, os índices 
também são preocupantes. Em 
junho deste ano, o site oficial da 
capital revelou dados da Secre-

taria Municipal de Saúde que 
constatam que 1,1 milhão de ci-
dadãos paulistanos com diabe-
tes mellitus foram acompanha-
dos nos últimos quatro anos nas 
471 Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) da cidade.

O diabetes afeta os pés devi-
do à neuropatia diabética e à má 
circulação. A neuropatia diabé-
tica danifica os nervos, levando 
à perda de sensibilidade nos pés, 
o que dificulta a percepção de 
ferimentos. Já a má circulação, 
causada pelo estreitamento das 
artérias, reduz o fluxo sanguí-
neo para os pés, dificultando a 
cicatrização de feridas e aumen-
tando o risco de infecções gra-
ves. Esses fatores tornam os pés 
de pessoas com diabetes mais 
suscetíveis a complicações sé-
rias, como úlceras e amputa-
ções, destacando a importân-
cia do cuidado preventivo e re-
gular por equipe especializada.

Ao integrar a podologia no 
SUS, podemos tratar essas pes-
soas de forma adequada, além 

de reduzir drasticamente o nú-
mero de amputações e dimi-
nuir também as internações 
hospitalares e os custos asso-
ciados ao tratamento de com-
plicações avançadas.

Mais do que tratar unhas e fe-
ridas, a podologia tem o poten-
cial de transformar vidas. Com 
cuidados regulares, podemos de-
volver a mobilidade, a indepen-
dência e, sobretudo, o bem-es-
tar àqueles que mais precisam. 
A podologia no SUS é um passo 
crucial para um sistema de saúde 
mais inclusivo e eficaz, que cui-
da não apenas da doença, mas do 
ser humano em sua totalidade.

Minha visão para a saúde pú-
blica de São Paulo vai além da 
podologia, pois também sou for-
mado em enfermagem. Acredito 
que a ampliação do sistema de 
saúde unido à integração de no-
vas práticas, como a podologia, 
são a chave para garantir uma 
saúde de qualidade à população. 
A prevenção sempre foi e con-
tinua sendo o melhor remédio.
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Gestão universitária e rankings 
das universidades (parte 02)

A importância da inserção da Podologia 
no SUS para combater amputações

como termômetros, mas não co-
mo uma avaliação definitiva e fi-
nal do nosso desempenho.

Em particular, nunca deve-
mos deixar de medir o que po-
de ser medido e que reflete o que 
é verdadeiramente feito na USP. 
Não se pode inflar os indicado-
res, nem perder a oportunida-
de de reportar o que fazemos. 
No primeiro caso, comunica-
-se uma inverdade. No segundo 
caso, deixamos de comunicar a 
verdade. A busca pela verdade, 
própria da ciência, deveria nos 
impelir a comunicar da melhor 
forma o que fazemos e quais re-
sultados alcançamos.

Portanto, nunca é tempo de 
nos perdermos na preocupação 
exagerada com a obtenção de 
posições de destaque nos ran-
kings; no entanto, sempre é tem-
po de nos encontrarmos, repor-
tando as realizações alcançadas, 
de modo que a USP seja, a todo 
tempo, vista em sua plenitude 
pela sociedade e pelas institui-
ções que nos avaliam.

Fábio Augusto Reis Gomes  é professor da Faculdade de Economia, Administração e Contabilidade de Ribeirão Preto da USP/Jornal da USP

Professor Armando Bega é enfermeiro, mestre e professor de Podologia, com mais de 30 anos de experiência. Pioneiro no curso superior para podólogos no Brasil, é reconhecido internacionalmente 
por seu trabalho na saúde dos pés, especialmente no tratamento do pé diabético. Luta pela regulamentação da profissão e visa integrar a Podologia ao SUS
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Sol com muitas nuvens de 
manhã e pancadas de chuva à 

tarde. À noite a chuva para.
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Sabesp alerta para 
uso consciente de 
água em Hortolândia 
devido à manutenção Cidades

O prefeito de Suma-
ré Luiz Dalben (PSD) en-
tregou nesta segunda-fei-
ra (16), a premiação pa-
ra os melhores trabalhos 
apresentados na “5ª Mos-
tra Científico-Cultural” 
da rede municipal de en-
sino. Foram premiados os 
alunos do Ensino Infan-
til, Fundamental I e Proeb 
de cada escola que mais se 
destacaram.

Prefeito Luiz Dalben premia destaques da 
Mostra Científico-Cultural da Educação

Luiz Dalben parabenizou todos os estudantes e professores que participaram do projeto

rede municipal 

divulgação
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Ao longo do mês, palestras, orientações 
e rodas de conversas acontecem nas 
unidades de saúde do município, que 
contam com decoração toda especial

O Setembro Amarelo, 
reconhecido como mês 
de prevenção ao suicídio, 
é um convite para a cons-
cientização e traz um aler-
ta à população. Por essa ra-
zão, a Secretaria de Saúde 
de Sumaré preparou uma 
programação especial alu-
siva à data em toda a rede 
municipal. Nesta segunda-
-feira (16), colaboradores 
do PSF (Posto Saúde da Fa-
mília) Vasconcelos minis-
traram uma palestra sobre 
Síndrome de Burnout e In-
teligência Emocional pa-
ra os funcionários do setor 
administrativo da constru-
tora Peconi. 

No sábado (14) as unida-
des de saúde Paraíso, Ban-
deirantes, Denadai, São 
Judas e Florely realizaram 
um mutirão de atendimen-
to em celebração à data. 
Mais de 600 pacientes fo-
ram atendidos em consul-

tas médicas, palestras, co-
leta de papanicolau, práti-
cas integrativas em grupo, 
atualização de vacinas e 
consultas de enfermagem. 
Integrado a isso foram or-
ganizadas ações de pan-
fletagem no entorno das 
unidades, compreenden-
do os pacientes, acompa-
nhantes e demais muníci-
pes que transitavam pela 
região. No próximo sába-
do (21) as ações serão rea-
lizadas nas USFs (Unidades 
Saúde da Família) Ypiran-
ga, Vasconcelos, Nova Ter-
ra, Maria Antônia, Bordon 
e Jardim do Trevo.

Ao longo do mês, pa-
lestras, orientações e ro-
das de conversas aconte-
cem nas unidades de saú-
de, que contam com uma 
decoração toda especial. 
Além disso, no dia 19 de 
setembro, haverá o I Semi-
nário Municipal de Preven-
ção ao Suicídio na Infância 
e Adolescência, realizado 
pelo Programa de Fortale-

cimento do Sistema de Ga-
rantia de Direitos. O even-
to será das 8 às 12 horas, no 
Clube Recreativo de Suma-
ré. As inscrições para parti-
cipar podem ser feitas pelo 
link https://forms.gle/ARL-
QMgK4P5sorXVFA. 

“É preciso identificar 
as pessoas que precisam 
de cuidado nesse sentido, 
pois conversar é a melhor 
solução. Lembramos a to-
dos que nossas equipes es-

tão prontas para ouvir, aco-
lher, apoiar e realizar todos 
os cuidados e encaminha-
mentos necessários! Ca-
so você ou alguém que vo-
cê conhece esteja passan-
do por momentos difíceis, 
procure a unidade de saú-
de mais próxima”, disse o 
prefeito Luiz Dalben (PSD). 

Realizado desde 2015, 
o ‘Setembro Amarelo’ foi 
criado pelo CVV (Centro 
de Valorização da Vida), 

CFM (Conselho Federal 
de Medicina) e ABP (As-
sociação Brasileira de Psi-
quiatria). Durante o mês, 
monumentos em diferen-
tes cidades também ado-
tam a cor amarela em suas 
fachadas para dar visibili-
dade à causa. A cor amare-
la, segundo o site do CVV, 
representa a luz e o sol, 
simbolismo que reflete a 
proposta da campanha de 
preservar a vida.

O mês foi escolhido em 
razão do Dia Mundial da 
Prevenção do Suicídio, ce-
lebrado todo ano em 10 de 
setembro. A data é organi-
zada pela Associação Inter-
nacional para a Prevenção 
do Suicídio com o respal-
do da OMS (Organização 
Mundial da Saúde). O ob-
jetivo do dia é conscienti-
zar as pessoas ao redor do 
mundo que o suicídio po-
de ser evitado.

Ano a ano o movimento vem crescendo com mais pessoas reconhecendo que falar sobre suicídio é fundamental

Saúde de Sumaré promove ‘Setembro 
Amarelo’ para prevenção do suicídio
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A Acias (Associação Co-
mercial e Industrial de Su-
maré) realiza na próxima 
terça-feira (24), mais uma 
edição do evento presen-
cial de networking do gru-
po Acias Ion. A reunião se-
rá no Sumaré Park Hotel, 
no Jardim Dall´Orto, a par-
tir das 7h. Interessados em 
participar do evento já po-
dem fazer a inscrição. 

Esta é a segunda vez 
que o grupo Acias Ion se 
reúne na região do Jardim 
Dall´Orto. A ideia é facili-

Nova Veneza, Jardim Dall’Orto e 
Maria Antônia recebem nova edição 
de evento de networking da Acias

A reunião será realizada no Sumaré Park Hotel, no Jardim Dall´Orto, a partir das 7h 
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Nesta terça-feira (17) fo-
ram premiados os melho-
res trabalhos dos estudan-
tes do Ensino Fundamental 
II, Ensino Médio e EJA (Edu-
cação de Jovens e Adultos), 
no Clube Recreativo. 

A mostra é um evento 
pedagógico multidiscipli-
nar anual, que propõe um 
diálogo entre os diversos 
campos do saber, buscan-
do alcançar a compreen-
são e conscientização dos 
estudantes. Ela consiste no 
projeto de pesquisa de con-
teúdo teórico e organiza-
ção das ideias, culminando 
nas apresentações práticas 
e criativas dos trabalhos. 

 “A Mostra é a conclusão 
de um trabalho realizado 

com nossos alunos ao lon-
go de todo o ano letivo. A 
pesquisa científica é um re-
curso importante para que 
nossos estudantes adqui-
ram novos conhecimentos, 
desenvolvam suas habili-
dades intelectuais e criati-
vas, e é também um projeto 
que vem para complemen-
tar o conteúdo proposto pe-
la matriz curricular, contri-
buindo para uma educação 
de cada vez mais qualidade 
em Sumaré. Sem dúvidas, 
é uma experiência única 
aos nossos alunos. Desde 
já, parabenizamos a todos 
os estudantes e professores 
que participaram desse be-
líssimo projeto “, comentou 
o prefeito Luiz Dalben.

tar a participação de em-
presários de todas as re-
giões do município.

O Ion é mais um servi-
ço que a Acias oferece para 
incentivar a conexão entre 
empresários, empreende-
dores e profissionais libe-
rais da cidade. E os even-
tos presenciais também 
são uma oportunidade pa-
ra divulgar produtos e ser-
viços nas rodadas de negó-
cios, momento em que to-
dos compartilham conta-
tos, trocam cartões e apre-
sentam as informações de 
suas empresas. 

Além das dinâmicas de 
networking, as reuniões 
presenciais contam com 
uma palestra voltada pa-
ra a educação empresarial. 
Diferentes temas, com es-
pecialistas convidados, são 
abordados nas reuniões.

Na próxima terça-feira, 
o tema será ‘Golpes Digi-
tais: Presenteísmo e como 

não ser a próxima vítima’, 
com a advogada Katia Pol-
lon. Ela também é profes-
sora e conselheira consul-
tiva em privacidade.

O grupo de networking 
Acias Ion foi criado há mais 
de três anos e tem aproxi-
mado empresários de Su-
maré e região em reuniões 
presenciais e online. Às ter-
ças-feiras, os encontros são 
realizados das 7h30 às 8h45, 
de forma virtual. Uma vez 
por mês integrantes do gru-
po e convidados se reúnem 
presencialmente.

A participação no even-
to presencial do grupo de 
networking ACIAS ION é 
gratuita e aberta a empre-
sários de todos os segmen-
tos. Para participar, basta 
fazer a inscrição pelo link: 
https://shre.ink/gV5Z

E no dia 28 de setembro, 
sábado, a associação pro-
move seu tradicional Jan-
tar da Acias. 
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Nova Odessa segue com programa de 
modernização da iluminação pública

Em mais uma parce-
ria do Setor de Alimenta-
ção Escolar de Nova Odes-
sa com o curso de Nutri-
ção da FAM (Faculdade 
de Americana), alunos da 
Emeb (Escola Municipal 
de Educação Básica, antigo 
Centro Municipal de Edu-
cação Infantil) Professor 
Walter Merenda, do Jar-
dim Santa Rosa, conhece-
ram nas últimas semanas 
os benefícios de se manter 
uma horta na própria uni-
dade escolar e, especial-
mente, da cenoura.

Nos dias 30 de agosto e 3 
de setembro, as estagiárias 
de Nutrição, Caroline Aloi-
si e Larissa Paparotte, com 
supervisão da nutricionis-
ta da prefeitura, Juliana Sa-
vitsky, e da orientadora de 
estágio Joseane Almeida 
dos Santos Nobre, fizeram 
um trabalho de plantio e 
cultivo de horta na Creche 

Municipal, com as turmas 
da manhã e da tarde. 

A cenoura foi escolhida 
para ser cultivada na esco-
la devido à baixa aceitabi-
lidade desse alimento pe-
los alunos. O plantio foi fei-
to em pneus disponibiliza-
dos pela escola, dessa for-
ma, foi possível trabalhar 
também a reutilização do 
material contribuindo com 
o meio ambiente. 

Durante a atividade foi 
explicado, de forma lúdi-
ca, os benefícios da cenou-
ra para a saúde. As crian-
ças participaram de manei-
ra ativa no plantio da ce-
noura, tendo contato dire-
to com a terra e com as se-
mentes. Ao final do projeto, 
a responsabilidade de man-
ter a horta fica sempre para 
a escola atendida.

“O objetivo das hortas es-
colares e oficinas é familia-
rizar os alunos com os ali-
mentos ofertados na Meren-
da Escolar. Mostrar todo o 
processo do plantio até o 

Escolas de Nova Odessa ganham 
unidades do Projeto ‘Horta Escola’

Crianças participaram de maneira ativa no plantio da
cenoura, tendo contato direto com a terra e as sementes

divulgação
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Atual gestão está trocando 100% das 
luminárias da cidade por unidades 
de LED, mais luminosas, econômicas 
e ambientalmente sustentáveis

Após a vitória na Justi-
ça em ação de um verea-
dor da cidade, que que-
ria ‘barrar’ a iniciativa, a 
Prefeitura de Nova Odes-
sa deu prosseguimento no 
último final de semana ao 
Programa ‘Nova Odessa Ci-
dade Luz’, de moderniza-
ção da iluminação pública. 
A iniciativa está trocando 
100% das luminárias da ci-
dade por unidades de LED 
– mais luminosas, econô-
micas e ambientalmente 
sustentáveis. A nova etapa 
está concentrada nas mais 
importantes vias de ligação 
da cidade, com maior trá-
fego e presença de comér-
cios e pedestres.

Moradores e motoristas 
já notaram a melhora na 
iluminação e elogiaram 
a iniciativa da Prefeitura. 
“Aqui na avenida Brasil, as 
lâmpadas de LED ficaram 
muito mais bonitas e mo-
dernas. Parece outro lu-
gar. As lâmpadas antigas, 
amarelas, traziam um cli-
ma de perigo, ruas escu-
ras. Agora, olha como es-
tá claro, iluminado e boni-
to”, afirmou o comercian-
te Emerson Teixeira sobre 
o novo visual da avenida 
Brasil, na altura do Jardim 
Marajoara.

A nova etapa do crono-
grama já trocou mais 800 
luminárias, beneficiando 
moradores e comercian-
tes de vias como as aveni-
das Ernesto Sprogis, Ro-
dolfo Kivitz, São Gonça-
lo (recentemente duplica-
da pela Prefeitura) e Bra-
sil, além das ruas Tambo-
ril, Olivio Belinate, Vitorio 

Crispin, Fioravante Mar-
tins, Sigesmundo Ander-
mann, Goiânia, Rio de Ja-
neiro e 1º de Janeiro.

O engenheiro elétrico 
Emerson Príncipe Padela 
deu um exemplo do ganho 
com a troca. “Nas avenidas, 
por exemplo, as antigas lu-
minárias de sódio de 250W 
emitiam 32 lux de lumino-
sidade. Já as novas luminá-
rias de LED de 97W emi-
tem 54 lux. Ou seja, com 
um consumo de apenas um 
terço das luminárias subs-
tituídas, as novas luminá-
rias trazem uma eficiência 
62% maior”, explicou.

“Essa etapa está foca-
da nas grandes avenidas e 
ruas principais, mas o Pro-
grama vai beneficiar a ci-
dade toda. Serão mais de 
8.000 pontos trocados. É 
um projeto de eficiência 
energética, um contrato 
de performance no qual o 
Município só ganha – ga-
nha em segurança, em 
qualidade de vida, em efi-
ciência e ainda reduz o gas-
to na conta de luz”, acres-
centou o secretário-adjun-
to de Obras, Projetos e Pla-
nejamento Urbano, Gusta-
vo Valente.

ReleMBRe
Em decisão de agosto, 

o juiz Luiz Gustavo Pri-
mon não viu irregularida-
de em todo o procedimen-
to adotado pela Prefeitura 
de Nova Odessa e indefe-
riu liminar solicitada pelo 
vereador de oposição El-
vis Ricardo Maurício Gar-
cia, o Pelé (PL), que queria 
barrar o prosseguimento 
do programa.

O magistrado entendeu a 
justificativa da prefeitura e 

confirmou que, “em análi-
se do contrato 31/2024, não 
se percebe a existência de 
referência quanto à insti-
tuição ou custeio da remu-
neração da contratada por 
meio de CIP ou COSIP” – 
conforme já havia sido in-
formado publicamente pe-
la Municipalidade. Segun-
do a decisão do juiz, “não 
se visualiza a probabilida-
de do direito quanto à ale-
gação de impossibilidade 
de contratação em razão da 
inexistência da CIP”.

“Também não visualizo 
incompatibilidade eviden-
te, neste momento, entre o 
objeto da licitação e a sen-
tença anterior que imputou 
à CPFL a responsabilida-
de pela iluminação públi-

ca local, sendo certo que, 
naquele feito, restou veda-
da aparentemente apenas 
a transferência compulsó-
ria dos ativos de ilumina-
ção pública ao Município”, 
traz a sentença.

“Quanto aos demais ar-
gumentos apresentados na 
exordial, não cabe ao Poder 
Judiciário substituir o Ad-
ministrador Público no que 
se refere à oportunidade e 
conveniência da contrata-
ção, sobretudo em sede li-
minar e quando ausente 
ilegalidade evidente. Ante 
o exposto, ausentes os re-
quisitos legais, indefiro o 
pedido de tutela provisó-
ria de urgência formulado”, 
sentenciou o juiz Luiz Gus-
tavo Primon.

O PROGRaMa
A Prefeitura de Nova 

Odessa anunciou em junho 
o Programa “Nova Odes-
sa Cidade Luz”. A iniciati-
va municipal de moderni-
zação da iluminação públi-
ca de toda a cidade por lu-
minárias de LED de última 
tecnologia, prevê R$ 32 mi-
lhões de investimento, sem 
custos adicionais para os ci-
dadãos. A duração do pro-
grama é de 10 anos, duran-
te os quais a manutenção do 
novo parque tecnológico vai 
correr por conta da empresa 
vencedora da licitação.

O sistema de troca das 
lâmpadas antigas de va-
por de sódio (amarelas) 
pelas novas, de LED, pre-
vê a substituição das 8.700 

luminárias existentes nos 
postes de todas as aveni-
das, ruas e estradas da ci-
dade, além de instalação 
de 1.300 novos pontos de 
iluminação. Os LEDs ilu-
minam até 50% mais, com 
uma economia de 60% em 
média na conta de energia.

Pelo sistema adotado pe-
la Prefeitura para viabilizar 
o Programa “Nova Odessa 
Cidade Luz”, os custos da 
modernização do sistema 
de iluminação pública se-
rão pagos em 10 anos atra-
vés da economia na conta 
de luz com as novas lumi-
nárias, ou seja, sem custos 
adicionais para os cidadãos 
e sem a recriação da antiga 
(e extinta) CIP (Contribui-
ção de Iluminação Pública).

Mais de 800 luminárias já foram trocadas nas principais vias da cidade, beneficiando moradores e comerciantes 
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momento de servir. Duran-
te as atividades, explicamos 
todos os benefícios do ali-
mento e as muitas maneiras 
diferentes que podem ser 
servidos”, afirmou Juliana.

“Por exemplo, se a crian-
ça não gosta de cenou-
ra ralada, vamos fazer em 
rodela. Prefere crua ou co-
zida? Podemos comer ce-
noura na salada, no bolo, 
no arroz, na sopa e até no 
suco. Queremos mostrar 
que não existem alimentos 
ruins, desde que eles expe-
rimentem todas as prepa-
rações possíveis que esta-
mos dispostas a oferecer”, 
completou a doutora e pro-
fessora universitária.

HORTa Na eMeB 
Já no último dia 9, as esta-

giárias Caroline Aloisi e La-
rissa Paparotte fizeram um 
trabalho de plantio e cultivo 
de horta na escola Emeb Ve-
reador Osvaldo Luiz da Silva, 
no Jardim Marajoara. Nova-
mente, a cenoura foi escolhi-
da para ser cultivada.

Neste caso, o plantio foi 
feito em jardineiras. Du-
rante a atividade foi expli-
cado, de forma lúdica, os 
benefícios da cenoura pa-
ra a saúde. As crianças par-
ticiparam de maneira ativa 

no plantio da cenoura, ten-
do contato direto com a ter-
ra e com as sementes.

a MeReNda eScOlaR
A equipe da Merenda Es-

colar é composta por cer-
ca de 190 profissionais, in-
cluindo os 14 colaborado-
res municipais que atuam 
na central, localizada na 
avenida Dr Eddy de Frei-
tas Crissiúma. Diariamen-
te, são servidas cerca de 
13,6 mil refeições, incluin-
do 3,8 mil desjejuns, 3,8 mil 
almoços, 3,8 mil jantares e 
2,2 millanches para os alu-
nos de período integral.

Todos recebem diaria-
mente todas as refeições 
previstas no PNAE. O Mu-
nicípio atende ainda, com 
merenda escolar, as ONGs 
Apae, Casa Abrigo Casulo e 
SOS (Serviço de Orientação 
e Solidariedade) a ‘guardi-
nha’ da cidade.

Atualmente, a Rede Mu-
nicipal de Ensino de No-
va Odessa possui 25 uni-
dades, entre creches, pré-
-escolas e escolas de Ensi-
no Fundamental 1, e conta 
com 55 diretores e especia-
listas, 400 professores, 200 
integrantes nas equipes de 
apoio, atendendo cerca de 
5,3 mil alunos.
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Consimares faz 
campanha para 
prevenir descarte 
de resíduo eleitoralCidades

Você quer saber como 
está sua saúde e, de que-
bra, ajudar no mapeamen-
to genético da população 
brasileira? Então, participe 
do projeto “gen-t do Brasil” 
que está em Hortolândia. 
A partir da segunda-fei-
ra (21), a equipe do proje-
to estará na UBS (Unidade 
Básica de Saúde) Dom Bru-
no Gamberini para coletar 
amostras de sangue de vo-
luntários. A coleta será fei-
ta de segunda a sexta-feira, 
das 7h15 às 11h30. A UBS 
está localizada na avenida 
São Francisco de Assis, 46, 
Vila Real. Moradores in-
teressados em participar 
do projeto devem ir dire-
tamente na UBS.

O objetivo do projeto, 
criado pela startup gen-t, 
é mapear o genoma de cer-
ca de 200 mil brasileiros. 
O mapeamento genético 
é feito pela coleta de uma 
amostra de sangue. Geno-
ma é o conjunto de todos 
os genes que integram o 
organismo humano. Cada 
gene é formado por uma 
sequência específica de 
DNA (ácido desoxirribo-
nucleico). Isso significa 
que cada pessoa é única, 
uma vez que a sequência 
do DNA de cada indivíduo 
é diferente da dos outros. 

Projeto de mapeamento genético começa a coletar 
amostras de sangue de voluntários em Hortolândia

Coleta de amostras de sangue começa na segunda-feira (21), na UBS Dom Bruno Gamberini

banCo genétiCo 
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Sabesp alerta para uso consciente 
de água em Hortolândia devido à 
manutenção em sistema de captação
Cidade poderá enfrentar problemas 
pontuais de abastecimento por conta 
de manutenção elétrica programada 
nos equipamentos responsáveis pela 
captação de água do Rio Jaguari

Os moradores de Horto-
lândia devem redobrar a 
atenção em relação ao uso 
consciente da água nesta 
quarta-feira (18), conforme 
alerta da Sabesp (Compa-
nhia de Saneamento Bási-
co do Estado de São Pau-
lo). A cidade poderá enfren-
tar problemas pontuais de 
abastecimento devido a 
uma manutenção elétrica 
programada nos equipa-
mentos responsáveis pe-
la captação de água do Rio 
Jaguari, realizada na noite 
desta terça-feira (17).

Segundo a Sabesp, os 
trabalhos estão previs-
tos para serem concluí-
dos ainda na madrugada 
de quarta-feira, mas po-
derão causar impactos no 
fornecimento de água em 
Hortolândia e também em 
Monte Mor. A companhia 
informa que imóveis equi-
pados com caixas-d’água 

com capacidade de reser-
va mínima para 24 horas, 
conforme estipulado por 
decreto estadual, deverão 
sentir menos os ref lexos 
no abastecimento.

A intervenção visa ga-
rantir o bom funciona-
mento dos equipamen-
tos de captação, especial-
mente em um período crí-
tico de altas temperatu-
ras, que tende a aumentar 
o consumo de água. A Sa-
besp orienta que a popu-
lação siga algumas práti-
cas de uso consciente da 
água durante o período de 
instabilidade para evitar 
maiores transtornos.

Em caso de dúvidas ou 
necessidade de notifica-
ção, os consumidores po-
dem entrar em contato 
com a Sabesp através dos 
seguintes canais: o What-
sApp oficial da companhia, 
no número (11) 3388-8000, 
para envio de mensagens 
de texto, ou pela Central de 
Atendimento, no telefone 

Trabalhos estão previstos para serem concluídos na madrugada de 
quarta-feira, mas poderão causar impactos no fornecimento de água
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0800 055 0195, com ligação 
gratuita.

Além disso, a Sabesp 
destaca algumas dicas de 
uso consciente da água 
para ajudar a minimizar o 
desperdício:

4 Ao limpar áreas exter-

nas, opte por utilizar vas-
soura e balde, evitando o 
uso de mangueiras.
4 Use a descarga com 

moderação; uma válvula 
acionada por apenas seis 
segundos pode desperdiçar 
até 12 litros de água.

4 Para descongelar ali-
mentos, prefira métodos 
que não utilizem água cor-
rente.
4 Esteja atento a possí-

veis vazamentos, que são 
uma das principais causas 
de desperdício de água.

Com essa ação preventi-
va e a colaboração dos mo-
radores, a Sabesp espera 
minimizar os impactos no 
abastecimento e garantir o 
fornecimento de água com 
qualidade durante e após 
o período de manutenção.

a startup, os voluntários re-
ceberão os resultados dos 
exames por e-mail e SMS 
em até quatro dias. Duran-
te cinco anos, o projeto re-
tornará ao município anual-
mente para realizar novos 
exames nos voluntários.

“Além dos exames, os vo-
luntários também recebem 
um relatório de saúde glo-
bal sobre risco de doenças 
e problemas cardiovascula-
res”, explica a head de ope-
rações da startup, Barba-
ra Godoy. 

banCo genétiCo
A partir do mapeamen-

to, o projeto criará um ban-
co genético dos brasileiros. 
Os dados poderão ser uti-
lizados em pesquisas pa-
ra desenvolver remédios e 
tratamentos mais eficien-
tes de acordo com o perfil 

genético das diferentes et-
nias que formam a popula-
ção do Brasil.

Com o banco genético, 
a expectativa da startup é 
que os benefícios da me-
dicina de precisão se tor-
nem acessíveis para as pes-
soas. A medicina de preci-
são é uma área que alia os 
dados genéticos de cada in-
divíduo com informações 
colhidas por meio dos exa-
mes já habitualmente reali-
zados pela medicina.

“As descobertas do pro-
jeto podem se traduzir no 
desenvolvimento de novos 
medicamentos mais efica-
zes, específicos e inteligen-
tes. E o melhor de tudo: es-
te não é um benefício ape-
nas para o indivíduo, é um 
benefício para todos”, des-
taca a CEO da startup gen-
-t, Lygia da Veiga Pereira.

Os genes têm as informa-
ções hereditárias que for-
mam cada pessoa e suas 
características, como por 
exemplo as características 
físicas. De acordo com pes-
quisas científicas, o geno-
ma humano é formado por 
cerca de 20 mil genes.

O projeto chegou em 
Hortolândia no início de 
agosto com a previsão de 
ficar dois meses. De acor-
do com a startup, a meta é 
coletar amostras de sangue 
de cerca de cinco mil mo-
radores. A coleta também é 
feita na UBS Amanda I, que 
fica na rua Almada Negrei-
ros, 1.299, Jardim Amanda.

Para ser voluntário, os 
requisitos são os seguintes: 
ser brasileiro; ter 18 anos 
ou mais; apresentar algum 
documento com foto; estar 
de jejum há pelo menos oi-
to horas; e responder a um 
questionário sobre saú-
de. Mais informações so-
bre o projeto e o agenda-
mento podem ser obtidas 
via WhatsApp por meio do 
número (11) 91270-5554.

A startup salienta que 
os dados dos voluntários 
permanecerão anônimos 
e não serão divulgados. No 
dia agendado para a coleta 
da amostra de sangue, ca-
da voluntário receberá in-

formações sobre o projeto, 
os procedimentos e os exa-
mes que serão realizados.

RisCo CaRDiovasCUlaR
O mapeamento genético 

também possibilita saber 
se uma pessoa tem predis-
posição para determinadas 
doenças. Por isso, o proje-
to oferecerá exames labo-
ratoriais gratuitos para os 
voluntários. Por meio dos 
exames o projeto fará uma 
avaliação geral da saúde de 
cada voluntário.

Os exames também são 
importantes para identifi-
car fatores de risco e detec-
tar doenças. De acordo com 
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Du Cazellato prorroga aluguel 
de R$ 245,5 mil para prédio que 
abriga farmácia em Paulínia

Sumaré promove 1º 
seminário municipal de 
prevenção ao suicídio na 
infância e adolescência

seminário promovido pela apae de sumaré visa 
capacitar profissionais do município para lidar com o tema

PreOCuPAçãO SOCIAL 
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A Apae (Associação de 
Pais e Amigos dos Excep-
cionais) de Sumaré, em par-
ceria com a SMIADS (Secre-
taria Municipal de Inclusão 
de Assistência Social), rea-
liza nesta quinta-feira (19) 
o 1º Seminário Municipal 
de Prevenção ao Suicídio na 
Infância e Adolescência. O 
evento, que ocorre das 8h às 
12h no Clube Recreativo de 
Sumaré, localizado na ave-
nida Rebouças, 863, tem co-
mo objetivo capacitar pro-
fissionais do município pa-

ra lidar com esse tema deli-
cado e de crescente preocu-
pação social.

Segundo Elisandra de 
Assis Hipolito, coordena-
dora do programa de For-
talecimento do Sistema de 
Garantia de Direitos, o se-
minário reunirá profissio-
nais das áreas de assistên-
cia social, educação (tan-
to municipal quanto esta-
dual), saúde, esporte, lazer, 
cultura, turismo, seguran-
ça pública, entre outros. “A 
capacitação tem como fo-
co integrar as diversas po-
líticas públicas e ampliar a 
rede de suporte e atenção 

às crianças e adolescentes, 
abordando temas sensíveis 
de forma técnica e humani-
zada”, explicou Elisandra.

Para aprofundar a dis-
cussão, foram convidados 
especialistas com grande 
experiência no tema, que 
se apresentarão para um 
público estimado em 250 
pessoas. A psicóloga Lau-
ra Lorenzetti, mestre e dou-
toranda em Psicologia, que 
integra o Projeto Ecoar e o 
Grupo de Pesquisas GEP 
InPsi, será uma das pales-
trantes e abordará o tema 
“Autolesão não suicida nas 
escolas: uma perspectiva 

Beto Silva  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Escola do Legislativo 
Ceilita Miranda de Nadai, 
da Câmara Municipal de 
Sumaré, concluiu, na tarde 
desta segunda-feira (16), a 
apuração dos votos para 
o Parlamento Jovem 2025. 
Vinte e um estudantes do 
Ensino Médio de escolas 
públicas da cidade foram 
eleitos para o mandato de 
um ano. A posse dos no-
vos parlamentares jovens 
acontece em novembro, 
e as atividades do proje-
to começam em janeiro do 
próximo ano.

Para a legislatura 2025, 
foram eleitos 21 estudan-
tes de 16 escolas de diver-
sas regiões da cidade. O es-
tudante Rick Iromura Nas-
cimento, da escola muni-
cipal Dr. Leandro Fran-
ceschini, foi o mais vota-
do, com 180 votos. Os par-
lamentares jovens foram 
eleitos pelos próprios es-
tudantes da rede pública, 
após um período de cam-
panhas eleitorais realiza-
das nas escolas.

Neste ano, foram tota-
lizados 5.098 votos, sendo 
4.950 válidos, 122 nulos e 
26 brancos. Ao todo, 167 
estudantes de 22 escolas 

estaduais e uma municipal 
se inscreveram para con-
correr a uma das vagas do 
Parlamento Jovem.

O projeto institucional 
criado pela Câmara Muni-
cipal de Sumaré tem como 
principal objetivo oferecer 
aos estudantes uma forma-
ção cidadã que contribua 
para o aprimoramento da 
democracia. O Parlamen-
to Jovem esclarece a fun-
ção e o cotidiano do Poder 
Legislativo através de ses-
sões ordinárias mensais, 
além de cursos de forma-
ção e atividades que expli-
cam o processo legislativo 
aos participantes.

Novos integrantes são eleitos 
para o Parlamento Jovem da 
Câmara Municipal de Sumaré

MANDATO De 1 ANO 

CONfIrA OS eLeITOS PArA O MANDATO De 2025

NOMe eSCOLA VOTAçãO
Rick Iromura Nascimento E.M. Leandro Franceschini 180 votos
Abner Samuel Lopes E.E. Profa. Elysabeth M. Rodrigues 177 votos
Jamylly M. Martins E.E. Maria de Lourdes 162 votos
Luana Machado E.M. Leandro Franceschini 146 votos
Matheus Daniel Barbosa Lira E.E. Ângelo C. Dall’Orto 123 votos
Lucas Grechi Moura E.E. Marianina 117 votos
Murilo Viana Ferreira E.E. Wadih Jorge Maluf 117 votos
Matheus Amaral Silvino E. E. Residencial Bordon 113 votos
Julia Vieira dos Reis E.M. Leandro Franceschini 106 votos
Melissa Acosta Nascimento E.E. João Franceschini 106 votos
Rodrigo Rodrigues Dalmédico Vollet E.E. Marianina 85 votos
Fabrício Eduardo dos Santos E.E. Jeny Bonadia 83 votos
Gabriel Alves Brandão E.E. Luis C. Dall’Orto 83 votos
Gustavo Silva Santos E. E. Alice A. de Souza 82 votos
Breno Henrique de Albuquerque Ferreira E.E. Jeny Bonadia 80 votos
Reltiman Akilly Silva do Santos E.E. Marianina 72 votos
Ana Elisa Hebermann da Silva E.E. Antonio do V. Sobrinho 71 votos
Lucas Azevedo Scarpelli F. E. E. Ver. Euclides Miranda 69 votos
Larissa Nascimento da Silva E.E. Marinalva Colossal 67 votos
Emanuelle dos Reis Zambeli E.E. Prof. Vito C. Cerbasi 65 votos
Maria Eduarda Pádua da Silva E. E. Manuel Albaladejo 65 votos

Da redação  l  SUMARÉ
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Renovação do aluguel abre discussão 
de opositores da gestão atual quanto a 
possibilidade de compra de um imóvel 
para a prefeitura em vez de se pagar um 
aluguel de mais de R$ 20,4 mil por mês

O prefeito de Paulínia, 
Du Cazellato (PL), reno-
vou o contrato de aluguel 
do imóvel que abriga a Far-
mácia de Alto Custo, Far-
mácia Judicial e Adminis-
trativa na avenida Presi-
dente Getúlio Vargas, no 
bairro Nova Paulínia. A 
renovação, formalizada no 
dia 13 de setembro, estipu-
la um valor total anual de 
R$ 245.525,52, ou seja, R$ 
20.460,46 mensais.

A prorrogação do contra-
to de locação do imóvel foi 
celebrada entre o municí-
pio de Paulínia e a empresa 

locadora, Paulínia Imóveis. 
O reajuste do valor mensal 
do aluguel, calculado pe-
lo índice INPC (Índice Na-
cional de Preços ao Con-
sumidor) do IBGE (Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística), resultou em 
uma correção de 3,3%, fi-
xando o novo valor em R$ 
20.460,46 por mês.

O contrato tem vigência 
de 12 meses, com início em 
18 de setembro de 2024, e 
foi prorrogado sem um no-
vo processo licitatório, com 
base na modalidade de dis-
pensa de licitação.

O imóvel é utilizado pa-
ra atender às necessidades 
da Farmácia de Alto Custo, Prefeito de Paulínia paga mais de R$ 20 mil de aluguel do prédio da Farmácia de alto Custo
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Farmácia Judicial e Admi-
nistrativa do município. Es-
ses serviços fornecem me-
dicamentos de alto cus-
to e cumprem determina-
ções judiciais relacionadas 
à saúde pública, principal-
mente quando a Prefeitura 
é condenada pela Justiça a 
fornecer medicamentos es-
pecíficos para a população 
mais vulnerável. 

A renovação do aluguel 
abre discussão entre opo-
sitores do atual governo 
quanto à possibilidade de 
compra de um imóvel pró-
prio para a Prefeitura em 
vez de se pagar um aluguel 
de mais de R$ 245 mil por 
ano. A Prefeitura não co-
menta a locação.

Ainda na área financei-
ra, a Prefeitura de Paulínia 
anunciou a realização de 
audiências públicas para 
envolver a população nas 
decisões do município. 

No dia 25 de setembro de 
2024, às 10h, ocorrerá uma 
audiência para a discussão 
da LOA (Lei Orçamentária 
Anual) para o exercício fi-
nanceiro de 2025, no Au-
ditório Municipal ‘Carlos 
Tontoli’. Além disso, no dia 
30 de setembro de 2024, às 
14h, haverá uma audiên-
cia pública no Plenarinho 
da Câmara Municipal para 
avaliação do cumprimento 
das metas fiscais do segun-
do quadrimestre de 2024.

psicossocial”. Sua apresen-
tação destacará a impor-
tância de compreender os 
fatores que levam os jo-
vens a praticarem autole-
são e como as escolas po-
dem atuar para identificar 
e tratar essas questões.

Além disso, a psicóloga 
Ticiana Paiva, especialista 
em cuidado emocional em 
crises e suicídios, ministra-
rá o treinamento “Preven-

ção do suicídio e estratégias 
de cuidado em rede”. Com 
vasta experiência no campo 
da psicologia, Ticiana tra-
rá insights sobre como os 
profissionais podem atuar 
em conjunto para criar uma 
rede eficaz de prevenção ao 
suicídio e apoio emocional.

A realização deste semi-
nário em Sumaré reforça a 
necessidade de um deba-
te mais amplo e qualifica-

do sobre a saúde mental de 
crianças e adolescentes, es-
pecialmente no contexto es-
colar e comunitário. A ex-
pectativa é que essa inicia-
tiva promova um impac-
to positivo, proporcionan-
do aos profissionais da ci-
dade as ferramentas e o co-
nhecimento necessários pa-
ra atuar na prevenção e no 
cuidado com a saúde emo-
cional das novas gerações.



inclusiva e igualitária 

‘Vozes de Todas’ reúne duas 
mil mulheres em Hortolândia 
e declaram apoio a Zezé Gomes 

A Secretaria de Cultu-
ra de Hortolândia iniciou, 
nesta segunda-feira (16), o 
edital de chamamento pú-
blico para seleção de pro-
jetos culturais que dese-
jam receber recursos fi-
nanceiros da PNAB (Polí-
tica Nacional Aldir Blanc 
de Fomento à Cultura). 
Os agentes culturais inte-
ressados em participar do 
chamamento público têm 
até as 17h do dia 30 para 
apresentar os projetos cul-
turais presencialmente no 
Departamento de Supri-
mentos do Paço Munici-
pal ‘Palácio dos Migran-
tes Prefeito Angelo Augus-
to Perugini’, localizado à 
rua Projetada 12, 100 - Jar-
dim Metropolitan.

Promovido com recursos 
do Governo Federal, o cha-
mamento público tem por 
objetivo fomentar a produ-

Hortolândia inicia chamamento de projetos 
culturais pela Política Nacional Aldir Blanc

Chamamento visa fomentar a produção cultural de 
projetos locais de diversas manifestações artísticas

divulgação

recursos financeiros
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Atividade contou 
com a presença 
do candidato a 
vice Cafu e da 
deputada estadual 
Ana Perugini (PT), 
além de lideranças 
femininas locais

O prefeito de Hortolân-
dia e candidato à reelei-
ção, Zezé Gomes (Repu-
blicanos), ao lado de seu 
vice, Cafu César, partici-
pou na noite de segunda-
-feira (16) do lançamento 
da Frente de Mulheres ‘Vo-
zes de Todas’. O evento, or-
ganizado por um coletivo 
de mulheres de diferentes 
áreas da sociedade civil, 
reuniu mais de duas mil 
participantes. Zezé, junto 
com Cafu, apresentou as 
propostas de continuida-
de ao projeto de desenvol-
vimento de Hortolândia. 
A atividade contou com a 
presença da deputada es-
tadual Ana Perugini (PT) 
e de lideranças femininas 
hortolandenses.

O encontro, marcado 
por discursos de incenti-
vo à participação femini-
na na política, reforçou a 
importância das mulhe-
res no desenvolvimento de 
políticas públicas. As lide-
ranças femininas presen-
tes expressaram aprovação 
tanto pelas ações já reali-
zadas por Zezé na cidade, 
quanto pelos projetos pla-
nejados pela administra-
ção. Segundo o candidato 
à reeleição, a construção 
de uma Hortolândia mais 
inclusiva e igualitária pas-
sa pela presença ativa das 
mulheres nas discussões e 
decisões políticas.

Com a presença de Zezé Gomes, encontro foi marcado por discursos de incentivo à participação feminina na política

divulgação
Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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res ocupam cerca de 70% 
dos cargos da Secretaria de 
Governo, o que demonstra 
seu papel fundamental na 
implementação de políticas 
públicas. “A presença femi-
nina na gestão é um reflexo 
de como valorizamos a di-
versidade e a competência 
das mulheres. Elas estão à 
frente de grandes decisões 
e são responsáveis por im-
pulsionar muitas das me-
lhorias que temos visto em 
nossa cidade”, afirmou.

A frente ‘Vozes de To-
das’ foi criada com o objeti-
vo de amplificar as deman-
das das mulheres hortolan-
denses e dar visibilidade às 
suas necessidades e aspi-
rações. Para Zezé Gomes 
e Cafu César, o apoio mas-
sivo das mulheres presen-
te no evento reforça a apro-
vação ao modelo de gover-
nança que vem sendo im-
plementado e a confiança 
na continuidade das mu-
danças positivas que têm 
transformado Hortolândia.

O evento foi finaliza-
do com Zezé Gomes e Ca-
fu César agradecendo o 
apoio e reafirmando que 
a presença das mulheres 
será cada vez mais funda-
mental para o crescimen-
to e desenvolvimento de 
Hortolândia. “Queremos 
uma cidade onde as mu-
lheres tenham voz e vez, e 
que juntas possamos conti-
nuar construindo um futu-
ro melhor para todos”, con-
cluiu o prefeito.

Zezé Gomes destacou al-
gumas das principais pro-
postas de seu plano de go-
verno voltadas especial-
mente para o público fe-
minino. Entre elas, a cria-
ção da Vila da Saúde, um 
complexo de atendimento 
especializado na saúde da 
mulher hortolandense, e a 
implantação do CDI (Cen-
tro de Diagnóstico e Ima-
gem), que ampliará o aces-
so a exames e diagnósticos 
médicos na cidade. Outra 
proposta central foi a im-
plantação da Casa da Mu-

lher Brasileira, um espa-
ço que reunirá serviços de 
acolhimento e assistência 
para mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade, in-
cluindo suporte psicológico 
e jurídico, além de medidas 
voltadas à inserção no mer-
cado de trabalho.

“Esses projetos são fru-
to do diálogo com a comu-
nidade e da compreensão 
das necessidades das mu-
lheres de Hortolândia. Es-
tamos comprometidos em 
garantir que todas elas te-
nham acesso a serviços de 

qualidade, saúde e oportu-
nidades de crescimento”, 
afirmou o prefeito duran-
te o evento. Ele também 
reforçou a importância de 
políticas que promovam 
a igualdade de gênero e o 
fortalecimento da mulher 
na sociedade.

Além das iniciativas vol-
tadas à saúde e proteção, 
Zezé Gomes também res-
saltou propostas para a 
educação, com a constru-
ção de novas creches e a 
ampliação do ensino inte-
gral. “Investir em educa-

ção é construir o futuro da 
nossa cidade, e isso come-
ça com as nossas crianças. 
Queremos garantir que ca-
da família tenha acesso à 
educação de qualidade e 
que as mães possam traba-
lhar com tranquilidade, sa-
bendo que seus filhos estão 
sendo bem cuidados”, dis-
se o candidato à reeleição.

O candidato a vice-pre-
feito, Cafu César, também 
destacou a relevância das 
mulheres na administra-
ção pública de Hortolân-
dia. Segundo ele, as mulhe-

ção cultural de projetos lo-
cais de diversas manifesta-
ções artísticas. Ao todo, o 
edital selecionará 65 proje-
tos culturais nas categorias 

Vídeo Clipe, Podcast, Apre-
sentação Musical, Apresen-
tação Teatral, Dança, Pro-
jetos Literários, Fotografia, 
Grafite e Saberes Tradicio-

nais. Podem participar do 
chamamento público agen-
tes culturais na categoria 
Pessoa Física ou Pessoa Ju-
rídica, contanto compro-

vem residência mínima de 
dois anos em Hortolândia. 
Além das vagas para ampla 
concorrência, serão desti-
nadas cotas para pessoas 
negras, indígenas e pessoas 
com deficiência.

A análise dos projetos 
acontecerá no dia 1º de ou-
tubro e será realizada me-
diante atribuição de notas 
objetivas aos critérios de 
seleção, que consideram 
a qualidade do projeto, re-
levância da ação, aspectos 
de integração comunitá-
ria, coerência da planilha 
orçamentária, a trajetória 
artística do agente cultu-
ral, acessibilidade, regio-
nalização, entre outros fa-
tores. Serão selecionados 
os projetos com as melho-
res pontuações totais.

Como forma de orientar 
os agentes culturais inte-
ressados em participar do 
chamamento público, a Se-
cretaria de Cultura promo-
ve, às 9h desta quarta-fei-

ra (18) e às 18h30 d e quin-
ta (19), uma live na Pla-
taforma Zoom para tirar 
dúvidas sobre o edital. Já 
nos dias 23 e 25 de outu-
bro, a sessão tira-dúvidas 
será realizada, das 13h às 
20h, no Espaço Cultura do 
Shopping Hortolândia, lo-
calizado na rua José Cami-
lo de Camargo, 5, no Lotea-
mento Remanso Campinei-
ro. Tanto o link para acesso 
das lives quanto o agenda-
mento do evento presencial 
poderão ser solicitados pelo 
WhatsApp da Cultura pelo 
número (19)999795576. 

O edital completo com 
as informações do chama-
mento público pode ser 
consultado pelo portal Fá-
cil Hortolândia, disponível 
no link: https://facil.horto-
landia.sp.gov.br/login 

Dúvidas sobre o chama-
mento público também po-
derão ser enviadas para o e-
-mail pnab.smc@hortolan-
dia.sp.gov.br.
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Consimares promove campanha 
para prevenir o descarte irregular 
de resíduos da propaganda eleitoral

 ‘Resiliência e enfrenta-
mento à estiagem nas Ba-
cias PCJ’ é o tema do we-
binário que será promo-
vido pela Câmara Técni-
ca de Planejamento (CT-
-PL) dos Comitês PCJ no 
dia 26 (quinta-feira), das 
9h às 12h. A transmissão 
será pelo canal de YouTube 
da Agência das Bacias PCJ, 
no link https://bit.ly/We-
binárioEstiagemBaciasP-
CJ. Não é necessário fazer 
inscrição antecipadamen-
te. Estão confirmadas as 
presenças de representan-
tes das Secretarias do Es-
tado de São Paulo de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística e de Agricultu-
ra e Abastecimento como 
palestrantes. 

O evento busca promo-
ver uma discussão sobre 
as ações necessárias para 
o enfrentamento à estia-
gem prolongada nas Bacias 
PCJ, explorando estratégias 
que minimizem os riscos 
de disponibilidade hídrica. 
Além disso, como o webi-
nário visa promover a sus-
tentabilidade dos recursos 
hídricos e segurança hídri-
ca da região, serão aborda-
das medidas de mitigação 
para reduzir os impactos e 
o papel das respostas emer-

genciais frente a este fenô-
meno climático.

O secretário-executivo 
dos Comitês PCJ, Denis He-
risson Silva ressaltou a im-
portância e a finalidade do 
evento. “Estamos enfren-
tando um momento de es-
tiagem prolongada, na qual 
o Rio Piracicaba está com 
uma vazão abaixo da mé-
dia histórica. Há previsão 
de um atraso no começo da 
época das chuvas que, alia-
do ao aumento da tempera-
tura, torna nossos manan-
ciais ainda mais escassos, 
comprometendo a seguran-
ça hídrica. Assim, os Comi-
tês PCJ por meio da CT-PL, 
chamam os representan-
tes de duas importantes se-
cretarias de governo do Es-
tado ligadas ao tema, bem 
como a Agência PCJ, pa-
ra apresentar planos, pro-
gramas e políticas para ga-
rantir maior resiliência da 
população das Bacias PCJ 
no enfrentamento a estes 
eventos climáticos extre-
mos”, declarou. 

Para o coordenador da 
CT-MH (Câmara Técnica 
de Monitoramento Hidro-
lógico) dos Comitês PCJ, 
Alexandre Vilella, é funda-
mental discutir as ações in-
tegradas e de adaptação as 
mudanças climáticas pa-
ra unir esforços para en-
frentamento da severa es-

Resiliência e enfrentamento à estiagem 
são temas de webinário dos Comitês PCJ

Rio Piracicaba está com a vazão abaixo da média histórica devido a estiagem prolongada

ação busca conscientizar sobre descarte correto e reciclagem de impressos

AÇÕES NECESSÁRIAS 
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Consórcio vai recolher sobras de materiais gráficos em 
comitês eleitorais da região e levar para cooperativas de 
reciclagem, após eleições municipais de 6 de outubro

Em época de campanha 
eleitoral, uma cena se re-
pete nos municípios: ruas 
e calçadas são tomadas por 
panfletos, santinhos, ade-
sivos, entre outros mate-
riais gráficos, descartados 
de maneira indevida. Pa-
ra prevenir o descarte ir-
regular de resíduos gera-
dos pela propaganda eleito-
ral, o Consimares (Consór-
cio Intermunicipal de Ma-
nejo de Resíduos Sólidos 
da Região Metropolitana 
de Campinas) inicia uma 
campanha de conscientiza-
ção para o descarte correto 
e reciclagem de impressos. 
O Consórcio também se co-
loca à disposição dos comi-
tês políticos dos municípios 
de abrangência do Consór-
cio para recolher sobras de 
materiais gráficos, após as 
eleições, que acontecem no 
dia 06 de outubro.

“Sabemos que ao longo do 
período eleitoral a divulga-
ção é necessária para que os 
eleitores conheçam os can-
didatos, mas é preciso ter es-
sa preocupação com o des-
carte correto desses mate-
riais de propaganda”, afirma 
o presidente do Consimares, 
Mauricio Baroni, prefeito de 
Elias Fausto.

O primeiro passo pa-
ra evitar panfletos joga-
dos pela rua ou no quintal 
é que os comitês de cam-
panha treinem as pessoas 
que vão distribuir os ma-
teriais com a orientação de 
depositá-los somente nas 
caixinhas de Correio ou 
entregá-los na mão do elei-
tor. Assim, evita-se que es-
se papel perca o potencial 
de reciclagem ao se mis-
turar com outros tipos de 
resíduos ou entupa buei-
ros, caso seja arrastado pe-
lo vento ou a chuva.

Quem recebe o material 
também pode contribuir 
dando a destinação correta 
para esse tipo de resíduo: 
a coleta seletiva. Além de 
proteger o meio ambien-
te, essa ação vai gerar ren-
da para profissionais da re-
ciclagem.

“Como eleitores, pode-
ríamos aceitar apenas os 
papéis e panfletos neces-
sários para serem usados 
como “colinha” no momen-
to da votação e descartá-los 
da maneira correta. Peque-
nas atitudes fazem a dife-
rença”, afirma o superin-
tendente do Consimares, 
Mimo Ravagnani, especia-
lista em gestão de resíduos.

Mimo explica que os pre-
juízos do descarte incor-
reto do ‘lixo’ gerado pelas 

campanhas eleitorais são 
vários. “Além do consumo 
de recursos naturais neces-
sários para a sua produção, 
os resíduos podem entupir 
bueiros, causando enchen-
tes e contaminando a água 
e o solo. Para cada tonela-
da de papel produzido, são 
consumidos aproximada-
mente 20 árvores e 100 mil 
litros de água”, exemplifica 
o especialista.

COOPERATIVAS
Para garantir a destina-

ção correta às sobras de 
materiais de campanha 
eleitoral, o Consimares co-
loca à disposição dos comi-
tês e candidatos dos setes 
municípios consorciados 
para recolher material ex-
cedente, após as eleições.

De acordo com Baroni, os 
resíduos serão levados para 
cooperativas de reciclagem 
do território Consimares. Os 
interessados devem entrar 
em contato com o Consór-
cio pelo e-mail: contato@
consimares.com.br.

“Nossa preocupação é 
conscientizar sobre o uso 
racional de materiais de 
propaganda e dar uma des-
tinação correta para as so-
bras de impressos, além de 
valorizar a participação dos 
profissionais da recicla-
gem”, afirma Baroni.

Da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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portamento das precipita-
ções e usos ao longo do ve-
rão 2024/2025”, comentou. 

O diretor-presidente da 
Agência PCJ, Sergio Raze-
ra, destacou que o evento 
é uma oportunidade para 
discutir e buscar soluções. 
“As estiagens aqui nas Ba-
cias PCJ não são nenhu-
ma novidade. O problema 
é que, a cada ano que pas-
sa, elas são mais profundas, 
mais longas, e isso obvia-
mente numa região que 
já tem grandes problemas 
com quantidade e qualida-
de das águas nos deixam 
cada vez mais preocupados 
e em busca de soluções que 
possam ser realizadas no 
curto, no médio e no lon-
go prazo. Então, o evento 
é uma oportunidade de a 
gente discutir e se aprofun-
dar nessas soluções que po-
dem aliviar, que podem mi-
nimizar e criar a resiliên-
cia, criar então a nossa es-
tratégia para suportar ca-
da vez mais essas estiagens 
que se aprofundam ano a 
ano”, comentou. 

MONITORAMENTO
Nos Comitês PCJ é a CT-

-MH - composta por mais 
180 membros de diversos 
setores usuários, governa-
mentais e sociedade civil -, 
que monitora diariamen-
te as condições das capta-
ções. No período seco, en-
tre junho e novembro, a 
CT-MH também é respon-
sável por deliberar sobre 
as vazões a serem descar-
regadas do Sistema Can-
tareira para as Bacias PCJ.

tiagem de 2024 e próximos 
anos. “O conjunto de pre-
cipitações abaixo da média 
histórica, baixa umidade 
relativa do ar, altas tempe-
raturas, demandas e desa-
fios ligados a qualidade das 
águas, trazem de um cená-
rio de grande complexida-

de para todos os usuários 
nas Bacias PCJ, seja para os 
3,5 milhões de habitantes 
que se abastecem direta-
mente do sistema Cantarei-
ra, assim como, aos demais 
57 municípios que possuem 
outros mananciais como 
córregos, barramentos mu-

nicipais, águas subterrâ-
neas e outras concepções. 
O momento é de atenção, 
uma vez que, as previsões 
climatológicas indicam um 
ligeiro atraso do início do 
período chuvoso, assim co-
mo, o cenário para 2025 de-
penderá e muito do com-
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Crime ocorreu em setembro de 2022 e a sentença foi dada dois anos depois; duas pessoas foram absolvidas por falta de provas

A Justiça de Hortolân-
dia condenou três réus pela 
morte do ganhador da Me-
ga-Sena, Jonas Lucas Alves 
Dias, de 55 anos. O crime 
aconteceu em Hortolândia 
em setembro de 2022, e a 
sentença foi dada dois anos 
depois. Duas pessoas que 
participaram da ação cri-
minosa foram absolvidas 
por falta de provas. 

Jonas Lucas, que tinha 
recebido um prêmio de R$ 
47,1 milhões da Mega-Se-
na em 2020, continuava vi-
vendo na mesma casa, no 
Jardim Rosolém, em Hor-
tolândia, e mantido a mes-
ma vida sem alterações sig-
nificativas na rotina. 

Em 13 de setembro de 
2022, ele foi sequestrado e 
ficou em cativeiro por cerca 
de 20 horas. Foi espancado 
e abandonado na Rodovia 
dos Bandeirantes, próximo 
ao trevo de acesso à Rodo-
via Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101). 

Extremamente debilita-
do pelas agressões e hipo-
termia, pois tinha chovi-
do na época, Jonas Lucas 

chegou a ser levado para o 
Hospital Municipal Mário 
Covas, mas não resistiu e 
morreu horas depois. 

A Polícia Civil de Pira-
cicaba chegou a cinco no-
mes: R. S, de 48 anos, S. M. 
P. B, mulher trans que usa 
como nome social Rebeca; 
Roberto Jefferson da Silva; 
Marcos Vinicius Ferreira da 
Silva e Marcos Vinicyus Sa-
les de Oliveira. 

Roberto Jefferson foi con-
denado a 28 anos de prisão 
em regime fechado por ex-
torsão mediante sequestro. 
Na decisão, o juiz Christia-
no Rodrigo Gomes de Frei-
tas, da 2ª Vara Cível de Hor-
tolândia, considerou que Ro-
berto já atuava em fraudes 
bancárias e financeiras. Ele 
abordava moradores em si-
tuação de rua e a usuários 
de drogas e pedia os docu-
mentos pessoais para, su-
postamente, conseguir be-
nefícios sociais em favor des-
sas pessoas. Mas, os dados 
eram usados para fraudes. 

Marcos Vinicyus Sales 
de Oliveira, também con-
denado por extorsão me-
diante sequestro, pegou 
uma pena maior: 30 anos 
em regime fechado. 

Jonas foi sequestrado e mantido em cativeiro por cerca 
de 20 horas antes de ser espancado e abandonado na rodovia

Mega-Sena: Justiça condena três réus 
por morte de ganhador em Hortolândia

divulgação

Tatuador é preso com 15 tijolos de maconha
Um tatuador foi preso nesta terça-feira (17) com 15 tijolos de ma-
conha dentro do estúdio na avenida Carmine Feola, em Ameri-
cana. O suspeito já era investigado pela Polícia Civil e teria con-
fessado que guardava as drogas para ‘ganhar um dinheiro ex-
tra’. Ele foi preso em flagrante e levado para a sede da Delega-
cia de Investigações sobre Entorpecentes (DISE) de Americana.
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Carga de salgadinhos 
furtada em Hortolândia é 
recuperada em Campinas

Caminhão estava aberto e abandonado quando foi localizado pela GM de Campinas

divulgação

AvAlIAdA Em R$ 12 mIl

Um homem foi pre-
so por roubo e adultera-
ção de sinal identificador 
veicular nesta segunda-
-feira (16), na rua São Ci-
rilo, no Residencial Santa 
Terezinha, em Sumaré.

Policiais militares fa-
ziam patrulhamento com 
vistas ao veículo produto 
de roubo, quando visua-
lizaram um HB20 branco 
e iniciaram procedimen-
to de abordagem. 

Quando os PMs esta-
vam próximos ao veícu-

lo um homem desceu e 
fugiu a pé em direção a 
uma área de mata. 

O suspeito foi detido 
minutos depois. Ele e o 
carro foram encaminha-
dos à Delegacia de Polí-
cia de Sumaré. 

Após contato telefôni-
co com a vítima do rou-
bo, ela compareceu ao 
Plantão Policial e reco-
nheceu o acusado como 
autor do roubo. O acu-
sado, que já possui ante-
cedentes criminais, por 
roubo e tráfico de dro-
gas, permaneceu preso 
à disposição da Justiça.

Homem é preso por 
roubo e adulteração 
de emplacamento

REconhEcIdo

cézar oliveira  l  SUMARÉ
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A Polícia Civil por meio 
da 1º DIG-DEIC (Delegacia 
de Investigações Gerais e 
Departamento Estadual de 
Investigações Criminais), 
durante uma operação vol-
tada à investigação de um 
roubo de carga, em busca 
de um foragido condena-
do por receptação, locali-

zaram de forma inespera-
da um esconderijo de dro-
gas em uma residência, na 
rua Leila Diniz, no Jardim 
Amanda, em Hortolândia.

O local, identificado co-
mo ponto de preparo de 
entorpecentes para ven-
da, abrigava quase quatro 
mil porções de drogas, to-
talizando mais de 12 mil 
quilos entre cocaína, ma-
conha e crack.

No imóvel, os policiais 
encontraram balanças de 
precisão, utensílios para 
embalagem e cadernos com 
anotações que indicavam 
a movimentação do tráfico 
na região. Os dois suspeitos 
encontrados no local foram 
presos em flagrante e todo o 
material ilícito foi apreendi-
do e encaminhado à unida-
de policial, onde as medidas 
legais foram adotadas.

Dupla é presa com 12 mil 
quilos de cocaína, maconha 
e crack em Hortolândia

Entorpecentes, balanças de precisão, utensílios para 
embalagem e cadernos de anotações foram encontrados no imóvel 
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era usar a conta criada em 
nome dela para receber o 
dinheiro do sequestro. Por 
isso, foi absolvida. 

R.S.  teria sido usado por 
Roberto para se aproximar 
dos moradores em situação 
de rua e usuários de drogas 
para conseguir documen-
tos pessoais, e não teria li-
gação direta com o caso. 
Ele também foi absolvido. 

Os dois, que foram pre-
sos durante a investigação, 
já receberam alvarás de sol-
tura e estão em liberdade. 

Os cinco envolvidos tam-
bém foram absolvidos do 
crime de associação crimi-
nosa, indicado pelo Minis-
tério Público. Segundo a de-
cisão do juiz da 2ª Vara Cí-
vel de Hortolândia, não ha-
via provas suficientes para 
justificar uma condenação. 

Gabrieli Martimbianco, 
que defende Marcos Vi-
nicyus, diz que vai recor-
rer da decisão. 

O argumento dado pe-
la defensora é que Jonas 
Lucas morreu por falta de 
atendimento médico ade-
quado, e que o acusado 
não pode responder por 
isso. Mas, sim, pela lesão 
grave à vítima.

Ele foi apontado pela 
Polícia Civil como o men-
tor intelectual do crime, já 
que sabia que Jonas Lucas 
tinha ganhado na Mega-
-Sena e que mantinha a 
mesma vida de antes. Foi 
ele também quem, segun-
do as investigações, utili-
zou o cartão bancário do 
milionário, com a senha, 
para habilitar um aplica-
tivo e fazer dois saques 
e uma transferência que 

somaram R$ 20,6 mil. Na 
sentença, o magistrado 
afirma que ele teve “pa-
pel relevante e de coorde-
nação” no crime. 

Marcos Vinícius Ferreira 
da Silva foi condenado a 28 
anos de prisão em regime 
fechado por extorsão me-
diante sequestro. Ele era o 
dono do carro que foi usa-
do para sequestrar Jonas 
Lucas, e quem o manteve 
em cativeiro. 

Segundo a decisão ju-
dicial, ele foi responsável 
por  obter os dados bancá-
rios e obrigar Jonas a con-
tatar o gerente da conta pa-
ra transferência de valores. 

Rebeca foi quem forne-
ceu os documentos para 
abertura de uma conta ban-
cária para onde foi transfe-
rido o dinheiro retirado do 
milionário da Mega-Sena. 
Mas, conforme a decisão ju-
dicial, não sabia que a ideia 

A Guarda Municipal de 
Campinas recuperou, na 
madrugada desta terça-
-feira (17), um caminhão 
com uma carga de produ-
tos alimentícios (salgadi-
nhos) avaliada em cerca de 
R$12 mil, no bairro Jardim 
Santa Cândida. 

O veículo foi localizado 
pela corporação cerca de 45 
minutos depois de ter sido 
furtado na cidade de Hor-
tolândia. O caminhão es-
tava aberto e abandonado.

A equipe recebeu infor-
mações sobre o furto do veí-
culo, e os dados do rastrea-
dor indicaram que ele esta-
ria em Campinas. Assim, os 
guardas municipais inicia-
ram um patrulhamento e 
encontraram o caminhão. 
Até o fechamento desta edi-
ção ninguém foi preso. 
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Na foto: Piracaia (SP)

Eis aqui um roteiro religioso interessante, o qual foi percorrido pelo Papa em 2007, 
quando de sua visita ao Brasil. Seu início é na Pousada Bom Jesus, em Aparecida, 
onde o Papa se hospedou, seguindo pela simpática cidade de Potim e indo até uma 
fazenda em Guaratinguetá que é uma comunidade terapêutica. Uma sugestão é fa-
zer o percurso de carro, desde Aparecida até a fazenda. Outra, é fazer o mesmo per-
curso a pé, em sentido contrário.

Na foto: Matriz Bom Jesus, em Potim (SP).

Centro de Ciências, Letras e Artes, Campinas (SP).Não é novidade a cidade de Cam-
pinas também ser conhecida como um polo cultural. Tem como destaque o Centro 
de Ciências, Letras e Artes, uma entidade privada fundada em 1901, para cientis-
tas, intelectuais e artistas se reunirem para estudos e produção de atividades cien-
tificas, artísticas e literárias. Sua biblioteca contém 250 mil volumes. A chamada Bi-
blioteca César Bierrenbach possui em seu acervo obras raras datadas desde 1900.

Na foto: Centro de Ciências, Letras e Artes, Campinas (SP).

Potim é a terra do artesanato em taboa. Taboa é uma planta que dá no brejo o ano 
inteiro e serve de matéria prima para mãos hábeis executarem diversas peças com 
o referido material. O turista que passa em Potim para ver esse artesanato e outros 
atrativos, no fim da tarde são convidados para um ótimo café caipira. Também há 
programa onde o turista participa da colheita, do preparo e da execução de peças, as 
quais ele poderá levar como souvenir. Visite Potim, uma cidade bem administrada.

Na foto: Artesanato de Taboa, em Potim (SP).

Conheça o acervo de Carlos Gomes, em Campinas (SP).Pertencente ao Centro de 
Ciências, Letras e Artes, Campinas tem o Museu Campos Salles. Quando saiu da Pre-
sidência, em 1906, Manoel Ferraz de Campos Salles visitou aquele Centro e doou va-
liosos documentos e objetos de sua propriedade, os quais ainda lá estão. Claro que 
tem de haver o Museu de Carlos Gomes, talvez a figura mais conhecida além fron-
teiras. Lá estão as partituras originais das grandes obras de Carlos Gomes.

Na foto: Conheça o acervo de Carlos Gomes, em Campinas (SP).
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O CAMINHO DO PAPA ARTESANATO EM TABOA

CIÊNCIAS EM CAMPINAS OS MUSEUS DA CCLA

Festival 
da Truta

E sse festival só poderia 
estar sendo realizado 

na cidade de Piracaia, a 
Capital da Truta. Até o dia 
27 de setembro, o “Festi-
val Gastronômico da Truta 
de Piracaia” tem como ob-
jetivo apresentar as igua-
rias raras e especiais cul-
tivadas nos rios e ranchos 
da região, com experiên-
cias gastronômicas servi-
das por seus restaurantes, 
bares e botecos à um preço 
convidativo. Quatorze en-
dereços oferecem quatorze 
diferentes pratos saborosos 
e de requintado sabor, com 
pratos a preços de apenas 
R$37,00 uns e de R$59,00 
outros. A realização é da 
Prefeitura de Piracaia, me-
recedora de aplausos.


